

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE OFICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto.
6 id. 7-80
12 id. 14-50

La correspondencia se dirigirá al director
se halla destinado en el séptimo batallón de

PROVINCIALES.— 3 meses 5-50 ptas. ESTADOS COM. }
ISLA DE CUBA.— 3 id. 7 } prendidos en la }
FILIPINAS.— 3 id. 9 } union postal. } 3 meses 12 ptas.

SORDERA

Anunciamos con premura la llegada á Zaragoza del Dr. Valezky, inventor del *Microfono auricular IMPERCEPTIBLE*. Es este instrumento acústico, aprobado por la Academia de Medicina de París, se adapta á la oreja, permite gozar una conversacion general, hace recobrar al órgano mas rebelde sus funciones primitivas. Su influencia es soberana contra los ZUMBIDOS. Resultados obtenidos SIN REMEDIOS NI OPERACIONES.

Precio del instrumento DIEZ DUROS.
El Dr. Valezky permanecerá en Zaragoza, Hotel de las Cuatro Naciones y del Universo, hasta el miércoles 7 de Abril inclusive. Recibe cada día, sin excepcion del domingo, de las diez á las doce de la mañana y de las dos á las cinco de la tarde. Se manda á provincias con la instruccion necesaria, contra giro mútuo ó cualquier otro modo de pago. 976 2-p

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERÍA Y JOYERÍA
á la calle de D. ALFONSO I, número 25

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU
anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL
anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é hijo.

EL DIARIO.

Sucesos de Bélgica.

Por el carácter que tiene de actualidad y detalles que contiene, reproducimos desde luego la siguiente carta que nuestro ilustrado colega *La Epoca* ha recibido de su corresponsal en Bélgica acerca de los desmanes socialistas que estos días llaman la atención de Europa:

«Charleroi 23 de Mayo.

La situacion del país se agrava por instantes. La huelga, que solo se había extendido por la provincia de Lieja cuando envié mi última carta, ha adquirido mayores proporciones, y hoy toda la cuenca carbonífera de Charleroi, donde existen inñinidad de explotaciones, es víctima de los desmanes anarquistas.

Más de 15.000 obreros se niegan á trabajar en esta region minera.

Anteaayer, en diferentes centros industriales de los alrededores de esta ciudad, los anarquistas han cometido crímenes horribos.

Después de haberse entregado al saqueo en los barrios céntricos de la ciudad, una banda de 1.300 huelguistas se dirigió hacia la fábrica de vidrios y cristales de Mr. Eugenio Bandoux, situada á una legua de esta localidad.

Cuando los huelguistas llegaron, 600 obreros trabajaban aún en la fábrica.

La tropa de lanceros que en las fábricas cercanas estaban de guardia, al ver dirigirse la banda anarquista hacia el establecimiento de Mr. Bandoux, fueron á su encuentro, é hicieron varias descargas sobre los amotinados, sin que por eso lograsen dispersarlos, por estar los huelguistas en mayor número.

El teniente que mandaba la fuerza recibió una grave herida de piedra, lo mismo que varios de sus subalternos.

En aquel instante, otra banda llegó á reforzar á los anarquistas; entre los recién llegados había algunos obreros de las fábricas de vidrio.

Las puertas del establecimiento estaban abiertas; los huelguistas penetran en él, hacen cesar el trabajo, invaden los escritorios, donde destrazan los papeles y libros, y pasan á los almacenes, donde rompen las existencias. Pero no bastaba esto á aquellos energúmenos, ansiasos de esterminio y de saqueo.

La furiosa muchedumbre se dispersa por la fábrica y con petróleo riega los talleres y les prende fuego.

Aún no era bastante, y mientras las llamas se enseñoreaban de la fábrica, se dirigen los incendiarios al *chateau* del propietario, cuya familia, en medio de amenazas de muerte, logra escapar.

Allí lo saquean todo, vístense con los trajes de los dueños, bajan á la bodega, se emborrachan con los vinos de la misma, y ya en tal estado, incendian el edificio. Segun se dice (no garantizo la noticia), varios de ellos han sido encontrados carbonizados en la bodega, lo que hace suponer que la embriaguez era tan grande que no pudieron ni huir.

Cuando pocos momentos después el regimiento de infantería de línea llegaba, era desgraciadamente tarde: la obra de exterminio había sido consumada.

Monsieur de Bandoux había dedicado una parte de su vida al estudio de un sistema especial de hornos que le permitían fabricar mayor cantidad de productos que las otras fábricas á precio mas módico y con el empleo de un número de obreros menor al generalmente empleado. En su establecimiento ganaban el sustento más de mil operarios.

Todos ellos quedan hoy sin pan para sus hijos, pues no podrán encontrar trabajo á causa de la crisis industrial. Tales son las terribles consecuencias que sufrirán esos desgraciados á quienes la alucinacion por ideas que no comprenden conduce á su propia ruina.

Las pérdidas materiales del citado incendio se evalúan en más de dos millones quinientos mil francos, que serán pagados á Mr. Bandoux por el municipio de Jumet, donde radicaban sus antedichas propiedades.

La abadía de Soleil-Mont, en las cercanías de la ciudad, también fué incendiada ayer por los huelguistas.

Los desórdenes y saqueos continuaron el mismo día, sobre todo en las fábricas de cristales, donde las pérdidas ascienden á centenares de miles de francos.

Charleroi está ocupada militarmente. Los puentes que existen sobre los canales que rodean la poblacion han sido reemplazados por otros mas estrechos. En cada uno de ellos hay un *echevin* ó regidor, con guardias cívicos, y solo se permite entrar en la ciudad á las personas cuyo aspecto no es sospechoso. Los obreros, para poder pasar, tienen que presentar un salvo-conducto de las oficinas que se han creado provisionalmente á la entrada de cada puente, donde se les pregunta su nombre, residencia, punto de donde proceden, etc, etc.

Estas medidas han sido adoptadas para evitar que entren huelguistas en la ciudad, donde quieren incendiar la fábrica del gas, lo mismo que el Banco, el colegio de jesuitas y otros importantes edificios.

A cada instante llegan tropas de todas partes. El número de las que protegen actualmente la ciudad y sus alrededores ascienden á siete ú ocho mil hombres, á más de la guardia cívica, gendarmería y policía.

La opinion general censura que el envío de tropas en número suficiente haya sido un poco tardío. Sin embargo, debe tenerse en cuenta la difícil situacion del ministro de la Guerra, agobiado por las peticiones de los gobernadores y alcaldes de varios puntos, y sin poder distraer la guarnicion de las grandes ciudades.

En vista de esto, ayer ha firmado S. M. una Real orden llamando á las armas las dos clases de la reserva, correspondientes á 1881 y 1882, es decir, de 30 á 35.000 hombres.

Las órdenes que el ejército, la guardia cívica, la gendarmería y la policía ha recibido son lo enérgicas que la situacion exige.

El número de muertos en las jornadas de los dos últimos días, solo en esta cuenca carbonífera asciende á ciento; el de heridos á cuatrocientos.

A. Vendrell.»

AYUNTAMIENTO.

Bajo la presidencia del primer teniente alcalde Sr. Sagristan, dió principio la sesion de ayer á las tres y media.

Se aprobó un escrito de secretaría extractando los acuerdos tomados en las sesiones celebradas durante el mes de Febrero último.

Se leyó un dictámen de la seccion tercera sobre la subasta para los puestos de la feria de Semana Santa en la acera izquierda del Coso. El Sr. Gimeno Rodrigo propone se trasladan las garitas á la calle de Alfonso I; el señor Ortiz se opone, y puesta á votacion dicha proposicion es desechada por trece votos contra tres. El señor Gállego propone se suspendan las ferias por los escasos ingresos que producen al municipio y muchas molestias al vecindario; le contesta el señor Ortiz diciendo que el año pasado fué excepcional y que dan buenos ingresos, y por fin es desestimada la proposicion del Sr. Gállego, y se aprueba el dictámen de la seccion.

Se aprueban sin discusion los dictámenes siguientes de la seccion primera uno proponiendo se apruebe el boceto de la decoracion que ha de construir el empresario del teatro Principal. Otro para que se entregue á don Francisco Brunet la cantidad que falte para el completo pago de lo que se le concedió á la viuda de su hijo Pantanero proponiendo sea nombrado ardinero del municipio Manuel Merino. De la seccion segunda uno para que autorice á D. Domingo Perez Pabrer en su casa. Proponiendo se pague al señor Gobernador permiso para que se radique en la Lonja. De la seccion tercera los dictámenes siguientes: uno pintando el bando para la entrada de cerdos en la próxima Pascua; otro proponiendo la venta de una partida de trigo que existe en el Almudí, y el aumento de sueldos á diferentes empleados de consumos, quedó so la mesa.

mas otro proponiendo sea nombrado ardinero del municipio Manuel Merino. De la seccion segunda uno para que autorice á D. Domingo Perez Pabrer en su casa. Proponiendo se pague al señor Gobernador permiso para que se radique en la Lonja. De la seccion tercera los dictámenes siguientes: uno pintando el bando para la entrada de cerdos en la próxima Pascua; otro proponiendo la venta de una partida de trigo que existe en el Almudí, y el aumento de sueldos á diferentes empleados de consumos, quedó so la mesa.

Se leyó la lectura al dictámen de la seccion segunda, proponiendo las medidas higiénicas que deben observarse penentemente; con este motivo se previó larguísima discusion entre señores Gimeno Rodrigo, Cantin, Gago, Lahoz, Quintero y Sagristan, acordándose volviere á la seccion para concretarse más, y que desde luego tomen las medidas necesarias.

Fué la seccion segunda una instantánea doña Mercedes Rebuelto, sobre brevemente de perjuicios.

En el Sr. Muñoz del Castillo se ha presente para explicar su mocionciada hace tres sesiones, sobre no se construyan nichos en el cementerio de Torrero; usan de la palabra el mismo asunto los señores Resquin y Gállego y se toma en consideracion.

El Gállego anuncia una mocion sobre saneamiento en Las Casetas, y se trata la sesion á las seis y cuarenta.

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 30 de Marzo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: Como suponíamos, el Consejo de ministros celebrado anoche fué casi todo electoral, y de los más importantes.

De los asuntos administrativos que trató el gobierno, solo merece citarse el decreto para el establecimiento de las Cámaras de Comercio, y todos pudieron resolverse en media hora.

Las tres restantes que estuvieron deliberando los ministros las consagraron por entero á los problemas electorales.

Resulta del escrutinio para interventores, que unos veinte candidatos adictos corren grandísimo peligro de naufragar, cuando se creia asegurado su triunfo.

De esos hay cuatro patrocinados por el Sr. Montero Rios, que anoche pidió que á todo trance se salvaran sus amigos.

Igual peticion hicieron los demás ministros interesados por los naufragos y durante largo tiempo se discutió con calor los medios que podrían emplearse.

El acuerdo fué mandar á los distritos donde haya mayor peligro unos botes salva-vida en forma de delegados del gobierno que con el pretexto de atender al orden público se encarguen de volcar el pucheró que se cuece en casa de doña Sinceridad.

Después hablaron los ministros de las elecciones en Cuba y Puerto Rico, y eso dió lugar á que se librara una batalla entre los señores Gamazo, Moret, Montero Rios y Gonzalez.

Sin decidir nada sobre los candidatos á la senaduría, que vienen á ser la madre del cordero, se separaron los ministros bastante contrariados.

En una conferencia muy larga que después tuvieron los señores Sagasta y Gamazo, tampoco lograron ponerse de acuerdo.

La dificultad está en que hay muchos más candidatos que lugares y en que cada ministro se empeña en que triunfen los suyos.

Los aficionados á la novela se les prometían muy felices con la llegada á Madrid del Sr. Capriles.

Pero el bravo marino, que ó no tiene nada nuevo que decir, como nosotros creemos, ó no quiere decir como suponen algunos, se muestra poco expansivo, y los *reporters* que invadieron su casa, han tenido que contentarse con algunas palabras de cortesía.

Hoy no ha visto el señor Capriles al ministro de Marina. Sin embargo, se cree que continuará aquí algun tiempo en comision del servicio, y despues es posible que vuelva á Yap.

Las elecciones del domingo próximo, continúan siendo el tema principal de las conversaciones.

Los partes recibidos hoy dando cuenta del escrutinio para interventores, confirman la inmensa ventaja que han sacado á todas las oposiciones los conservadores ortodoxos.

Los republicanos trabajan con actividad febril para lograr el triunfo de los señores Salmeron y Pi y Margall.

El primero, derrotado en Badajoz por su correligionario señor Biselga, al que apoya Ruiz Zorrilla, se encuentra sin distrito seguro; y el señor Pi como aspira á la acumulacion, se cree que no logrará reunir número bastante de votos.

Entre los posibilistas ha producido muy mal efecto la derrota del señor Moreno Rodriguez por la conscripcion de Jerez, pues todos los interventores oposicionistas son del ortodoxo.

En Madrid, la lucha sigue tan empeñada.

Los comités fusionistas vuelven á estar algo levantiscos contra los candidatos ministeriales.

Los húsares é izquierdistas no se conforman con la derrota que ven en lejananza, y apellan á todo género de medios para triunfar.

Á última hora entrarán en competencia con los ministeriales, y se nos asegura que ya tienen impresas candidaturas con varias combinaciones.

Peró así y todo, el triunfo de los ortodoxos se tiene por indudable.

Esta noche salen para provincias varias comisiones de republicanos á fin de trabajar por lo menos el triunfo de los señores Salmeron y Pi.

Nos parece que esos viajes pertenecen á la categoría de los viajes perdidos.

**

Los datos recibidos hasta ahora, continúan acusando triunfo á los ministeriales, siguiéndoles los conservadores, los romeristas, los republicanos, izquierdistas é independientes.

Aunque la mayoría del triunfo es de los ministeriales, en muchos distritos donde se creian seguros han sido derrotados por los conservadores, romeristas é indefinidos.

La comision de coalicion republicana ha dirigido hoy una circular á los electores de Madrid, y se cree que no tendrán más de 700 votos.

El teniente Capriles que ayer solicitó una entrevista al ministro de Marina, para pedirle, segun se dice, su separacion, no se confirma, le haya hecho esta peticion. En el hotel donde se hospeda ha sido muy visitado.

En el próximo Consejo de ministros se tratará de la creacion del ministerio de Instruccion pública, del que seguramente se encargará el señor Balaguer.

Se ha suspendido el *meeting* anunciado de la coalicion republicana, has-

ta saberse la fecha en que regresará el Sr. Salmeron.

Han surgido algunos disgustos entre los prohombres del partido gobernante, por consecuencia del resultado de las elecciones de interventores en algunos distritos.

Los periódicos republicanos continúan discutiendo sobre la coalición, y por el lenguaje de los mismos se deduce que es de todo punto imposible llegar a un acuerdo entre posibilistas y demás partidos.

A las once ha llegado a San Sebastian la reina doña Isabel y continúa su viaje a Paris sin novedad.

Otro telegrama posterior dice que a la una ha pasado S. M. por Bayona.

Bolsa.—Contado, 59'00.—Fin mes, 58'85.—Próximo, 59'15.—Exterior, 59'20.—Amortizable, 76'30.—Cubas, 59'85.—Banco de España, 334'50.—Barcelona, interior, 59'05.—Exterior, 58'98.—Londres, 55'37.

Suyo afectísimo,—M.

Granada 27 de Marzo de 1886.
Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mío: Buscando algun asunto que la vida de esta ciudad me proporcionara para escribirle la primera de mis correspondencias y apartando por de contado la vista de la llamada lucha electoral, cuyo término y resultado puede ya vaticinarse sin temor de equivocación;—y supongo que en esa ocurrirá, sobre poco mas ó menos, lo mismo que por aquí pasa,—creo haberlo encontrado, y muy digno por cierto, de la atención de los lectores de su excelente periódico, en el movimiento católico que en Granada se manifiesta con grande y briosa energía, ya en la practica y ejercicio de la caridad, ya en la propaganda de la instrucción y en el cultivo de las ciencias y las letras; brindando con un espectáculo altamente consolador en los presentes tiempos en que desgraciadamente, cunden por modo tan pasmoso el indiferentismo y el descreimiento.

Entre las consagradas al primero de aquellos dos fines, merece mención muy señalada la asociación benéfica que sostiene el *Asilo de Huérfanos* de San José, institución modelo en su género fundada en 1874, sirviendo de base para su establecimiento un cuantioso legado del Excmo. Sr. D. Manuel Estéban Catalá de Valeriolá. Presidente nato de esta Asociación, por disposición del piadoso testador, es el prelado de esta Archidiócesis, y tanto el excelentísimo Sr. D. Bienvenido Monzon (q. e. p. d.) como el dignísimo señor arzobispo actual, han dispensado a la institución sus cariñosas protecciones, y con ella grandes y muy importantes mercedes. Hoy, cuando la opinión publica manifiesta su indignación al leer el tristísimo relato del crimen de la calle de Monteleón, publicado por los periódicos de Madrid, sirve de gran consuelo considerar que existen instituciones del linaje de este *Asilo*, destinadas a socorrer a pobres huérfanos del abandono y

el presente curso, y por el orden en que los nombro, por los señores Perales, España y Simonet, catedráticos de la Universidad, el Sr. D. Joaquin M. de los Reyes, catedrático del Instituto y notabilísimo filósofo, los señores Almodovar y Sañan, este último auxiliar de la Universidad, y por último, los señores Artacho, Peña (estos dos catedráticos) y Alonso Zegri, abogado de este colegio.

Además de estas conferencias, celebróse con gran solemnidad la fiesta de Santo Tomás de Aquino, de cuyas doctrinas es sostenedora *La Academia*; y en el mes próximo se verificará otra sesión extraordinaria en el aniversario de Miguel de Cervantes, gloria y regocijo de las españolas letras.

De V. afectísimo,

El Corresponsal.

Paris 29 de Marzo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mío: Hace dos meses, Mr. Fernando Lesseps partió por el istmo de Panamá.

Este viaje tenia por objeto corroborar en presencia de los representantes del comercio internacional, el estado de progreso de los trabajos de canal, los resultados obtenidos y figurar, digámoslo así, el último esodo de ejecución de esta obra gigante.

Mr. Lesseps acaba de regresar después de haber realizado por completo el fin que se proponía.

Los delegados de todas las grandes ciudades europeas, los de Leos, Marsella, el Havre, Saint-aire, Rouen y New-Yorck; los señores duques de Sutheriane, almirante inglés Caspenter y almirante italiano Jouett, han recorrido toda la vía del canal y visitado además los canales. La correspondencia publicada por los periódicos de diferentes países han hecho conocer la impresion satisfactoria sorpresa esperada por estos testigos oculares de trabajos ya realizados.

Uno de los ingenieros feses ha declarado solemnemente el canal quedará abierto en 1889, si lo tiene anunciado su eminente autor.

A estos datos debemos dar con un periódico que las manaciones populares que acaban de darse a Mr. de Lesseps en Saint-aire y Nantes y las declaraciones de los comités comerciales y administrativos de estas dos poblaciones atestiguan la confianza que reanuda las palabras de una de las grandes justificaciones de Francia.

justa los ha puesto ya á buen recau-

Asunto del día es la boda de la hija Gounod y el incidente del p... tenor Talazac, á quien el maestro capilla del templo donde se celebraba el casamiento, no le permitió entrar.

Los que quieren convertir la casa de Dios en una sala de conciertos, están inconsolables.

A. Z.

Viena 29 (11'50 m.)—Un telegrama de Atenas dice, que á consecuencia de los preparativos militares que se están haciendo en aquella ciudad, se hallan muy sobrecitados los ánimos, dominando la opinion de que se declare la guerra á Turquía para salvar el honor patrio.

Belgrado 29 (11'25 m.)—Háse resuelto la crisis, continuando en el poder el señor Carachanin.

Dícese que Grecia ha notificado, que declarará la guerra á Turquía si dentro de un plazo de 10 dias no obtiene completa satisfacción.

El almirante de la escuadra rusa, que se hallaba anclada, en el puerto de La Canea (Creta) se ha hecho hoy á la vela con rumbo á Smirna, deduciéndose de este hecho que Rusia ha renunciado á la demostracion naval colectiva delante de las costas de Grecia.

Paris 29 (5'35 tarde.)—Esta tarde á las dos han celebrado la segunda conferencia, los delegados franco-españoles, nombrados para determinar los comités de las posesiones de Africa.

Se ha tomado en ella el acuerdo de que la presidencia sea ejercida alternativamente entre los delegados franceses y españoles, y que la redaccion de las actas sea tambien alternativa.

Como la tarea es larga y entretenida, pues tiene que fijar los límites de las posesiones del Sahara y del golfo de Guinea, se ha comenzado por tratar de lo relativo á Sahara.

El gobierno belga ha resuelto expulsar al socialista francés Basly, si llega á presentarse en territorio de aquella nacion.

Paris 29 (4'30 tarde.)—Los 33 individuos que componen la comision de presupuestos, se han reunido hoy en la Cámara de los diputados para arreglar con el ministro de Hacienda la cuestion del empréstito.

Han comenzado haciendo un detenido examen de la situacion de la Hacienda francesa, habiendo resultado que los diversos descubiertos de que se compone la deuda flotante, ascienden á 2.000 millones de francos en vez de los 1.000 y medio millones que se suponía.

En el Senado ha continuado esta tarde el debate relativo al proyecto de ley sobre instruccion primaria.

El ministro de Comercio presentará mañana en la Cámara de los diputados el proyecto relativo á la Exposicion de 1889.

Bruselas 30.—Las noticias últimamente recibidas son más tranquilizadoras, debiéndose indudablemente á la declaracion de sitio en Charleroi.

Las escenas más graves que se han registrado hoy han sido en las cantinas de Charleroi donde los huelguistas quisieron obligar á los operarios á abandonar sus tareas. Llegó la tropa y siendo recibida á pedradas, hizo fuego resultando tres socialistas muertos y varios heridos.

Los huelguistas intentaron atacar las minas, siendo rechazados por la tropa que les causó 14 muertos.

Se confía en poder restablecer el orden, pues los socialistas muertos, heridos y presos son muchos. Entre estos hay muchos alemanes y algunos franceses.

Paris 30 (6'25 tarde.)—4 por 100 exterior español, 53'75.

Los sucesos que se están desarrollando en Europa, han influido bastante para hacer la baja en los valores franceses y españoles, como puede observarse por la cotizacion de hoy, pues ayer el exterior español quedó á 57'75.

Segun noticias de Londres, Gladstone ha declarado en el parlamento que el 15 de Abril presentará á la Cámara

los proyectos sobre Irlanda, que han sido aprobados por el Consejo de ministros.

QUISICOSAS.

¡AH DE BELOHITE!

Conflicto entre dos candidatos.

D. Eduardo Naval va y coge la pluma y suelta una soflima á sus electores en estilo biblico-patriotero.

En sustancia (en estos tiempos de ayuno) viene á decir, que á él, no se le moja (la oreja) ni el mismísimo sobriño de su tío, ingeniero y todo.

Que *malgrais* los trabucazos (¡qué horror!) y las llamaradas (¡pateta!) de petróleo liberal, su sardina se arrimó al asna.

Y, «62 interventores favorables contra 46 que han reunido mis contrincantes, descompuestos (¿y no los enterran?) en la siguiente forma. De Bielsa y Mompeón (Uetan y Gayarre) protectores de D. Primitivo Sagasta 26, 16 conservadores y 4 republicanos.»

Y á renglón anterior exclama con irónica candidez, ¿Dónde está el candidato ministerial? (tomando candelas romanas en Quinto.) ¿Cómo no cumpliría su promesa mi ilustre amigo y jefe (y *lachenr*) D. Presidente del Consejo de ministros de considerarme adicto y dejaros en completa libertad (de nombrar á su pariente?)

¡Y luego, «algunos periódicos (¡canal!) se han atrevido á dudar ayer del resultado de los interventores, faltando á sabiendas á la verdad. Hoy ya les consta oficialmente el resultado.»

Comienza D. Eduardo gritando «¡ya lo veis!» y concluye afirmando con tono de mago mayor: «Jamás he sabido mentir.»

¡Caracolitos y caracolitas!

Pero... (¡ah de los peros!) ayer por el último furgón llegó el tío Paco con la rebaja.

Este tío es D. Sagasta el joven.

Y Sagasta nos dijo á una ración de amigos que salimos á recibirlo con palmas, que traía en su bolsillo mayoría y platillo de interventores; que Lé-cera, Quinto, Le...tu y Le...usted y demás pueblos independientes, lo aclamaban con la más unánime unanimidad.

Y no nos dijo más porque era de noche y no había novias.

De todo lo cual deduzco yo que soy un político de gotera que *malgrais* (¿otra vez?) los briosos arranques del esforzado Naval, de su fiera independencia y belchitano abolengo, se la pega el otro.

Porque está escrito en el libro del destino que los parientes serán parientes hasta la cuarta generación, y que los amigos dejan de ser amigos cuando son inoportunos.

¡Quién puede con un Primitivo!

P.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Tintura sin igual del doctor Bernet de Bayona.

GACETILLAS.

La seccion segunda presentó ayer al municipio un dictamen proponiendo la adopcion de medidas sanitarias de carácter permanente que merecen nuestra aprobacion; pero creemos que no son suficientes para llenar la necesidad del momento actual.

Hemos dicho varias veces y no nos cansaremos de repetirlo, que lo que hoy se hace necesario de todo punto, es tomar medidas extraordinarias radicalísimas de carácter preventivo para evitar que la epidemia se reproduzca el verano próximo; extirpar todos los focos que quedaron el año pasado por medio de la extraccion de las minas en las casas en donde ocurrieron defunciones coléricas; el blanqueo de los domicilios, la limpieza de las calles, el saneamiento general de la poblacion; en una palabra, precaver para no tener que remediar, pues como decía ayer oportunamente un concejal, es preferible tener hoy miedo á tener que hacer uso mañana del valor.

Sr. Alcalde: si su señoría continúa obrando con tal inactividad y apatía en tan importante asunto, y el cólera por desgracia reapareciera en Zaragoza, contraería su señoría una responsabilidad inmensa ante este pueblo que

la miseria, á vital por ellos, dancores amparo y educacion sólidamente cristiana y labrando los cimientos de un porvenir honrado, sossegado y tranquilo, en el que sean hombres útiles á sí mismo y á la sociedad.

El número de asilados es el de cuarenta, y entiendo que vá á aumentarse, siendo preferidos en la admision los huérfanos de padres artistas, artesanos y jornaleros, de siete á doce años de edad, naturales de esta ciudad ó de familia avecinada en ella, hijos de legítimo matrimonio canónico y notoriamente pobres. La admision se verifica por una especie de concurso y los acogidos pueden permanecer en el establecimiento hasta cumplir diez y ocho años.

La enseñanza que se dá á los asilados consiste en ejercicios de lectura y escritura, gramática, doctrina, historia sagrada, aritmética y geometría, geografía y dibujo lineal y de adorno. Además, los dedicados á oficio ejecutan trabajos practicos bajo la direccion de inteligentes maestros. Dentro de un breve plazo se hallará organizada una Academia de música.

La sociedad de *San Vicente de Paul* tiene entre nosotros organizacion muy viorosa. Además de las conferencias de señoras, una de las cuales tiene á su cargo la importante mision de repartir entre todas las demás las ropas necesarias á las exigencias que se van presentando, existen nueve conferencias formadas por un respetable número de caballeros que, con un celo y caridad inagotables, reparten socorros y consuelos entre los menesterosos y desvalidos. En la última junta general leyó el discurso de reglamento el distinguido escritor y catedrático de esta Universidad D. José España y Lledó,

La *Asociacion de católicos*—y entramos ya á tratar de las que se dirigen á difundir la instruccion—sostiene una escuela á la que asiste numerosísima concurrencia. La *Juventud católica* costea á su vez una escuela nocturna para los obreros que durante el día se hallan ocupados en sus faenas. Obra es esta que reporta admirables frutos, como demuestra la consideracion de que después de instruir á los obreros, se logra apartarlos del ocio, engendrador y causa de tantos crímenes y desastres, que suelen tener por teatro la taberna ó el lupanar y en que juega papel tan importante como funesto la *navaja*, compañera inseparable de las gentes de baja condicion, y supremo juez á que apelan para poner fin á una discusion nacida al calor de sus alucinaciones alcohólicas.

La *Academia de la Juventud*, sigue dando muestras de su actividad y por ello figura con justicia entre las primeras sociedades que de su clase existen en España. En la seccion de ciencias morales y políticas, alumnos muy aventajados y distinguidos de esta Universidad, discuten al presente el fallo que merece el reinado de Felipe II, objeto de tan encontrados pareceres. Los domingos se celebran muy interesantes conferencias desempeñadas en

No es solo en Madrid donde los niños de determinadas clases, sufren los horribles tratamientos que padres sin entrañas les suelen dar. En Rouen acaba de ocurrir un hecho de esta clase.

El contra maestre del buque *Transway*, amarrado al final del muelle Jean—de—Bethencourt vió por casualidad mirando al falucho *Gama*, abrirse la escotilla y asomar la cabeza de una niña que le gritó: «Tengo hambre.»

La pequeña estaba en un estado lamentable: su rostro no podía enflaquecer más y en general tenía todo el aire de un esqueleto. El contra maestre supuso que la niña había sido secuestrada y se apresuró á darla un pequeño pastel y un vaso de vino. «Gracias, caballero, murmuró la desgraciada; pero sobre todo no le digais nada á mi madre porque me pegaría mucho.»

Advertido el comisario de policia, éste se trasladó á bordo y solicitó ver á la niña. El lugar donde se encontraba recluida era una cámara reducidísima, que solo se iluminaba por un rayo de luz zenital. El aire no se renovaba nunca, así es que una atmósfera infecta y corrompida salía de aquel tugurio. En cuanto á la cama se componía de un mal jergon, con varios sacos por almohada y cubierta. Del traje de la victima no queremos hablar, pero si diremos que sus andrajos inspiraron general indignacion.

Hacia además seis meses que estaba encerrada por sus padres en la sala del barco, sin permitirle salir y sometida á las torturas más horribles. En una ocasion su propio padre de una excomunal patada la envió á algunas varas de distancia; todavía conserva la cicatriz en la cabeza. Otra vez su madre que frecuentemente la azotaba con un látigo, la subió de los cabellos á la cubierta con objeto de castigarla. La barba la tiene partida de un golpe dado con un zueco.

La pequeña mártir, que solo cuenta siete años de edad, ha sido enviada á un Asilo; en cuanto á sus padres la

tendría que lamentar tan inexplicable indolencia.

Sr. Varanda: termine V. de una vez esos continuos viajes á la córte que tan poco fruto producen y ocúpese de la higiene y salubridad de la poblacion, tomando providencias inmediatas y que son de la competencia y atribuciones de la alcaldia.

Sentiremos tener que volver á ocuparnos de este asunto.

La Comision provincial, en sesion celebrada esta mañana, ha acordado publicar en el Boletín oficial una circular haciendo presente á los agraciados con el diploma de la Diputacion por servicios prestados durante la pasada epidemia, la necesidad de que deleguen en alguna persona que se encargue de recogerlos en la secretaría de la citada corporacion, si no pudieran hacerlo personalmente.

Igualmente acordó que en el término de cuatro dias ingresen en el respectivo presupuesto las cantidades donadas para atenciones sanitarias, los pueblos que no han remitido la certificacion de sus cuentas, enviando la carta de pago que acredite haber hecho el ingreso.

Se ha ocupado tambien en la revision de algunas cuentas y ha consignado su informe en varios asuntos de administracion local.

Esta tarde celebrará sesion la comision de Fomento de la Diputacion provincial.

Al soldado licenciado del ejército de Cuba, Domingo Sorello, se le ha concedido una pension mensual de 750 pesetas, abonables por la tesoreria de esta provincia.

El eminentísimo señor cardenal arzobispo de esta diócesis, se halla completamente restablecido de la ligera indisposicion que ayer le molestaba.

Mañana se ocuparán las Salas de esta Audiencia en el despacho de los asuntos siguientes:

Sala de lo Criminal, juzgado de Borja, juicio oral contra T. R. y otro por atentado, abogado Sr. Gil Berges.

Juzgado de San Pablo, juicio oral contra J. M. por robo, abogado señor Marco.

Como ampliacion de la publicada en el número 54 del Boletín oficial, insertará muy pronto el mismo periódico, una circular de la administracion de contribuciones y rentas de esta provincia, que se refiere al recuento de la ganaderia que oportunamente debió practicarse en todos los distritos municipales.

Consiste la dicha ampliacion, en la advertencia de que se remitan á la administracion, las altas y bajas hechas en la expresada ganaderia por la Junta provincial, acompañadas del acta general del recuento, así como tambien de las reclamaciones que se hubieren presentado.

Las personas que deseen encargarse de los trabajos de amillaramientos y rectificacion de los términos de Castejon de Valdejasa, pueden hacer proposiciones al alcalde del pueblo citado.

Hoy se han recibido en la Capitanía general de este distrito, las órdenes nombrando primer jefe del regimiento del Infante, al coronel de infanteria D. Camilo Molina.

En el juzgado de primera ins-

tancia del Pilar, tendrá lugar el 17 de Abril próximo, la subasta pública para la venta de los bienes inventariados procedentes del difunto D. Juan de Dios Nieto, canónigo que fué de esta santa metropolitana.

La subasta se compondrá de nueve lotes. En casa del depositario D. José del Olmo, Ossau 9, cuarto piso, se hallan expuestos los objetos que han de subastarse.

Ha sido destinado al segundo regimiento divisionario de artilleria, que se halla destacado en esta plaza el comandante del sétimo batallon de plaza D. Juan Nebot.

Tambien el teniente del cuerpo de E. M. del ejército D. Antonio Alcober y Beltran, ha sido destinado á cumplir el tiempo reglamentario de prácticas al regimiento de pontoneros de esta ciudad.

Hoy han comenzado los estudios facultativos de replanteo para la inmediata construccion de la tercera seccion de los tranvías de Zaragoza, que comprende las calles del Coso y D. Jaime I, á la estacion de Barcelona y quizá al puente de Gállego y Montañana.

Los trabajos de la segunda seccion que partiendo del Coso, termina cerca de la estacion de Zaragoza á Cariñena, quedarán concluidos el viernes ó sábado próximo, y para el dia 15 del mes de Abril, comenzará probablemente la circulacion de los carruajes.

Si las autoridades quieren distraerse de sus ocupaciones electorales, pueden vigilar en la calle de Goya donde, segun se dice, hay una casa que acoge á ciertos titulados apóstoles y una iluminada, que pretenden curar á los incautos con agua por ellos bendecida y mediante ciertos pases, en parte no indicada.

En Borja se ha celebrado una numerosa é importante reunion, en que se ha hablado extensamente de la marcha que sigue el asunto del ferrocarril de Córtes, de vital interés para aquella comarca.

En cuanto el exceso de original nos lo permita, tendremos mucho gusto en publicar una reseña extensa de esta sesion que nos ha remitido nuestro corresponsal de Borja.

Las noticias electorales suben cada dia de color. De cada vez se ponen en práctica más contundentes argumentos. Ahora, por lo visto, priva el apaleo á los electores contrarios.

Segun nuestros informes, en Alforque ha sido apaleado un elector partidario del candidato de oposicion, por cuatro sujetos, entre los cuales se dice que habla un criado de un pariente del candidato ministerial. El agredido resultó con varias lesiones, y el hecho ha sido denunciado al juzgado, que instruye las oportunas diligencias.

Por esto no somos más explícitos, y esperamos confiadamente en que los tribunales harán justicia.

Hemos recibido el número correspondiente de la Revista contemporánea, que por tantos conceptos es recomendable. El propietario, nuestro respetable amigo D. José de Cárdenas puede estar satisfecho de su publicacion.

Mañana celebrará sesion la

Junta directiva de la Exposicion aragonesa, con el objeto de proceder á la aprobacion definitiva de los premios propuestos por las seis secciones que componian el jurado de dicho certamen.

Hemos recibido el octavo número de la Gaceta literaria aragonesa, que como los anteriores contiene un variado texto.

Un caballero nos entregó anoche dos docenas de botones de pasta, sujetos á una cartulina, que se habia encontrado en las aceras del Coso, para que los pongamos á disposicion de la persona que acredite ser su legitimo dueño, como así lo haremos con el mayor gusto, en cuanto se presente á recogerlos.

Hoy publicamos con mucho gusto, la primera carta que nos escribe nuestro ilustrado corresponsal de Granada, joven ateneista y escritor distinguido de aquella hermosa ciudad.

Hoy publica el «Boletín oficial» la circular relativa á reuniones de las industrias agremiables que en nuestro número de ayer anunciábamos.

En circular recientemente dirigida á los gobernadores, recomienda la Direccion general de establecimientos penales, que en lo sucesivo, siempre que soliciten aumento de coches celulares, lo hagan expresando la linea férrea por la cual marcharán y el punto á donde deben llegar.

Favorablemente informado ha sido devuelto por la direccion de Obras públicas, el expediente de Ayuntamiento de Fuendetodos, en que se solicita autorizacion para construir una casa consistorial y escuela de niñas con sus bienes de propios.

Las condiciones facultativas del proyecto son 36, y de estas 16 refiérense á los materiales y 20 á las obras.

En Muel, ha sido detenido por la Guardia civil de aquel puesto, un sujeto de 23 años, natural de Huesca, por indocumentado y promover algunas cuestiones entre los trabajadores de la linea férrea en construccion de Zaragoza á Cariñena.

Noticias bibliográficas.— Por la Redaccion de nuestro colega profesional la *Revista de los Tribunales*, se acaban de poner á la venta en su biblioteca de bolsillo las obritas siguientes:

Reglamento orgánico de la Administracion económica provincial, de 14 de Enero de 1886 y Reales decretos de 14 y 28 del mismo mes y año sobre consumos é inspeccion de aquella; un tomo de 280 páginas, 1'50 pesetas.

Reglamento para la organizacion y régimen del Registro mercantil en las islas de Cuba y Puerto Rico, de 12 de Enero de 1886, instruccion para la exaccion y administracion de la Renta del timbre y sello del Estado en la de Cuba, de 5 de Enero de 1886; Real decreto de 28 de Enero de 1886, haciendo extensivo á dichas islas el Código de Comercio vigente en la Peninsula; el de 15 de Enero de 1884, organizando los Juzgados municipales en las mismas, y el de 16 de Enero del mismo año, aprobando los Aranceles para estos Juzgados; un tomo de 288 páginas, 1'50 pesetas.

Ley de Reclutamiento y Reemplazo del personal para la tripulacion de los

buques de la Armada, de 17 de Agosto de 1885; instruccion para su cumplimiento de 16 de Diciembre del mismo; y reglamento orgánico del Ejército territorial de las islas Canarias, de 10 de Febrero de 1886; una peseta.

Estas obritas, así como las demás de esta biblioteca, se hallan de venta en la casa editorial del señores Góngora, San Bernardo, 50, y en las principales librerías de Madrid y provincias, y son muy recomendables porque en un pequeño volumen y á muy poco precio se consigue reunir las disposiciones legales vigentes.

En Aladren está vacante la plaza de médico-cirujano.

Su dotacion consiste en 80 pesetas por la beneficencia y las contrataciones con los vecinos.

Se admiten solicitudes por 15 dias.

VALDINÓN, vino seco de mesa
Se vende en todos los principales establecimientos, á 2 reales botella, sin casco.

Alcance Telegráfico.

Madrid 31 12'30 tarde.
Director «Diario de Zaragoza.»

Los republicanos coaligados han resuelto emprender una activa campaña de propaganda en provincias, visitando las principales capitales.

Esta noche salen de esta córte para esa capital los señores Ballesteros (D. Juan Gualberto), Figuerola y Portuondo. Despues visitarán á Barcelona y Valencia.

Continúa preocupando seriamente la atencion pública la situacion gravisima de Bélgica.

Los detalles que aun se reciben son tenebrosos.

La opinion en Bruselas juzga con más severidad á los oradores socialistas que á los sencillos obreros torpes instrumentos de sus funestos manejos. Destrozadas las fábricas, muchos miles de obreros quedan sin trabajo y se hacen ellos mismos víctimas de su conducta irreflexiva.

Las noticias recibidas hoy confirman que se disfruta de una relativa tranquilidad. Tómese, sin embargo, que el orden se altere en otros puntos, sobre todo en Formai y Borinages, aunque las tropas no están desprevénidas.

Los datos que se reciben de provincias hacen presumir que en las elecciones del domingo obtendrán un resultado ventajoso los conservadores canovistas. Se considera casi seguro el triunfo del Sr. Castelar en Huesca, aun cuando la lucha será muy empeñada. Se cree cada vez con más insistencia que el señor Salmeron será derrotado en Badajoz. El señor Pi y Margall no alcanzará tampoco, segun las noticias que se tienen, los diez mil sufragios necesarios para la acumulacion.—M.

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso 61

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Seccion religiosa

Santo de hoy.—Santos Balbina, Amós, Toribio y Benjamin.

Idem de mañana.—La Impresion de las Illegas de Santa Catalina y San Venancio.

SOL.—Sale á las 5'44.—Pónese á las 6'23.
LUNA.—Sale á las 3'42.—Pónese á las 2'42.

Cultos para mañana.

Guarenta Horas.—En la iglesia del Sagrado Corazon de Jesus, (antes San Ildefonso), de ocho á seis.

Córte de María.—Se hace la visita á Nuestra Señora del Portillo, en su santuario.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las siete.

Misa de Infantes.—En la santa Capilla, á las cuatro y media.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho y media.

Sociedad de Crédito Mercantil.

Acordado por la junta general de señores accionistas, celebrada en este dia, el dividendo activo de cinco pesetas por accion, se satisfará en las oficinas de la sociedad mediante entrega del cupon núm. 18 todos

los dias de trabajo desde el 29 del actual al 13 del próximo Abril, de diez á doce de la mañana; trascurrido este último dia continuará pagándose dicho dividendo todos los martes no festivos á las horas mencionadas.

Los accionistas residentes en Zaragoza podran verificar el cobro en los mismos dias y horas indicadas en casa de los señores Villarroya y Castellano, previa presentacion de los cupones acompañados de la factura que les facilitarán dichos señores.—Barcelona 27 de Marzo de 1886.—P. A. de la J. de G.—El Administrador, J. Ubach. 980 12

TARJETAS ARTÍSTICAS
PARA VISITAS Y ESTABLECIMIENTOS.
Hay un gran surtido
en la imprenta de Zacarias Rodriguez
COSO 61.
JUNTO AL TEATRO.

BOLSA DE MADRID DEL 30 DE MARZO.

4 por 100 perpetuo interior	59'20
4 por 100 exterior	59'20
4 por 100 amortizable	76'30
Billetes Cubas	89'85
Acciones Banco España	334'50

BOLSA DE BARCELONA DEL 30 DE MARZO.

4 por 100 perpetuo interior	59'12
Mercantiles	42'75
Coloniales	86'50
Nortes	74'75
Francias	37'15

Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Dia 30 de Marzo.

Horas	Altura barométrica	Temperatura	VIENTO.		Estado del cielo.
			Direccion.	Fuerza	
9m	756'18	18'0	O.	Brisa	Despejado
3t	58'66	17'1	N.E.	Calma	

Temperatura máxima sol 24'8.
Id. mínima á cielo descubierto 6'5
Lluvia

Caja de ahorros

y Monte de Piedad de Zaragoza
Operaciones verificadas en el mes de la fecha.
Imposiciones nuevas, 46 por pesetas, 6.531'00.
Aumentos, 355 por pesetas, 13.577'50.
Total, 401, operaciones, por pesetas, 20.108'50.
Pagos, por imposiciones canceladas, 59 por pesetas, 9058'60.
Id. á cuenta, 11 por pesetas, 720'00.
Total, 70, operaciones por pesetas, 9778'60.
Zaragoza 28 Febrero 1886.—El contador.

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal.
Funcion para hoy.
64 de abono turno par.
La opereta «La guerra alegre».
A las OCHO.
Entrada á palco 1 peseta.
Id. á paraiso, 50 cts.

LA MADRILEÑA
San Felipe, 13.

COGNAC
Grande Champagne
de J. Saint Rieu

Marca acreditadísima en el extranjero y de gran consumo especialmente en Rusia 6

Inglaterra

Caja de préstamos.

Hay de venta un buen surtido en sillas de regilla, muebles, capas, alhajas, trajes, relojes y cadenas de oro y plata, máquinas «Singer» y otros objetos.
Libertad, 5.
316 d

Se vende una casa en la calle de las Armas, número 49, libre de toda carga y con una espaciosa y magnífica bodega vinaria; Luna, 4, 3.º informarán,
932 13pa

Persianas

De cuantas clases, medidas y precios puedan desearse.

Venta por mayor y menor.—Se arreglan y pintan toda clase de persianas.

Espartería de Diarte.
Mercado, 31 y 32 esquina a la calle de Casta-Alvarez.

En dicho establecimiento continúa la venta de hoja de maíz superior a 2 pesetas arroba.
899 d

TIPO-LITOGRAFIA
ARTICULOS DE ESCRITORIO
A. A. Oliván é hijo
Coso, 32.

Primera casa en
Tarjetas de visita
ALTA NOVEDAD.

Por el dueño se pondrán en venta mediante subasta, el 8 de Abril próximo a las once de la mañana, en el despacho del notario D. Celestino Serrano, calle de Goya, núm. 7, las fincas siguientes:

1.º Un olivar en término Cuarte, junto a Santa Fé, de nueve cahices 2 fanegas y 8 almudes, por pesetas 10.000.

2.º Una casa en esta ciudad y su calle de la Torre, núm. 21, por pesetas 4000.

3.º Un campo en término de Miraflores, de esta ciudad, par tida del Plano de la Cartuja, de 6 cahices 16 cuartales, de los cuales 3 cahices son olivar, por pesetas 7500.

4.º Otro campo en el mismo término de Miraflores y partida del Plano de la Cartuja, de 10 cahices de tierra, por pesetas 8'000.

Dichas fincas se hallan libres de toda carga y no han pertenecido a bienes Nacionales.

Los títulos y condiciones obrarán en dicha Notaría y en la calle de la Torre Nueva, núm. 24, tercer piso se hallará el sujeto encargado de enseñar las fincas.—Zaragoza 22 de Marzo de 1886.
900 3d

Democracia, 19, se vende carbon de 1.º a seis y medio reales los 12 kilos; de 2.º a 6; 3.º a 5.
957 4p

Se vende un carrito entoldado, nuevo, montado sobre muelles; Soberanía Nacional, 22, tienda, darán razon.
853 1po

Todas las misas que se celebren el jueves, 1.º de Abril, desde las ocho a la de doce ambas inclusive, en el altar del Santo Cristo en la iglesia parroquial de San Gil Abad, serán aplicadas por el alma de

Doña María Andreu y Peña
viuda de **D. Francisco Herrero**

que falleció el 1.º de Junio próximo pasado.

Su hija, hijo político, nietos y demás familia, suplican a sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones por cuyo favor les quedarán sumamente agradecidos.
979-1d

Todas las misas que mañana jueves, se celebren en la Santa y angélica capilla del templo de Nuestra Señora del Pilar, desde la de infantes hasta la de doce y media inclusive, serán aplicadas en sufragio del alma del señor

D. Mariano Lezcano y Gomez
que falleció en 3 de Abril de 1870.

R. I. P.
Sus hijas, hijos políticos, nietos y demás parientes, suplican a sus amigos y relacionados la asistencia y que se sirvan rogar a Dios por su eterno descanso, cuyo favor agradecerán.
970 1p

El día 1.º de Abril, a las once de la mañana, se celebrará un solemne aniversario en la iglesia parroquial de Santa Engracia por el alma y obligaciones de

La señora
Doña María de la Candelaria Pardo
Y ALBAN DE SEBASTIAN
que falleció el día 1.º de Abril de 1885.

Su hermano D. Mariano Pardo, sobrinos, hermanos políticos y demás familia, suplican la asistencia a dicho acto, de lo que quedarán agradecidos.
973 1p

El jueves, 1.º de Abril, a las once de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Gil, un aniversario por el alma de

Don Mariano Garcia Basols
Su viuda D.ª Angela de Solsona, hija y demás familia, suplican la asistencia y oraciones por su eterno descanso.
977 1p

Todas las misas que se celebren el jueves, 1.º de Abril, en la capilla de San Joaquín, del templo de Nuestra Señora del Pilar, serán aplicadas por el alma de

Don Julio Callén y Larralde
que falleció el 1.º Abril 1885.

Su viuda, hijos y demás familia, suplica a sus amigos y relacionados la asistencia.
978 1p

HAY SIEMPRE UN COMPLETO SURTIDO DE
alpargatas, tramilla y liza
tanto nacional como extranjera
en el establecimiento de **GIMENEZ**
Pignatelli, 15 y 17.

LUZ ELÉCTRICA

6 pilas de gran potencia, lámpara grande de Swan 10 metros de hilo aislado y conmutador, apropiado para biblioteca ó despacho con todas las instrucciones para su montaje, 48 pesetas. Embalaje 2 pesetas.—Sociedad anglo-española de electricidad.

Pelayo, 10, BARCELONA.
863 4d

APARATOS CONTINUOS

Para la Fabricación de Bebidas Gaseosas de todas clases, Agua de Seltz, Limonadas, Soda-Water, Vinos espumosos, Gasificación de Cervezas.

DIPLOMAS DE HONOR EN 1873-1875-1883.
MEDALLAS DE ORO Y GRANDES MEDALLAS DE ORO EN LYON Y MOSCÚ, 1872.
MEDALLA DE PROGRESO (la mas alta recompensa) EN VIENA, 1873.
MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE AMSTERDAM, 1883.



Estos aparatos, de compresión mecánica y de fabricación continua, pueden producir desde 25 hasta 40.000 botellas diarias de toda clase de bebidas, según su fuerza. Son los únicos que responden á todas las prescripciones de los Consejos de higiene y salubridad.—Son garantizados contra todo vicio de construcción.—Sifones de grande y pequeña palanca, ovoides, cilíndricos, muy elegantes y sólidos. Los únicos que estén plateados interiormente; Los únicos que puedan producir bebidas á la vez sanas y agradables.

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE, INGENIERO-MECÁNICO
J. BOULET & C.º, Ingenieros, Suc.ªs, 31-33, Rue Boindou (Boulev.º Ornano), PARIS
Antes: 144, Rue du Faubourg-Poissonnière.
ENVÍO FRANCO DE TODOS LOS PROSPECTOS EXPLICATIVOS.

Establecimiento Tipográfico
DE ZACARIAS RODRIGUEZ
Coso, 61, junto al Teatro.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta con un abundante material, se hace toda clase de impresiones de lujo y económicas, en obras ilustradas, esquelas de enlace, publicaciones periódicas, estados, tarjetas de todas clases, prospectos, carteles y cuanto se relaciona con el arte de imprimir.

Especialidad en esquelas de defuncion.

SIN COMPETENCIA POSIBLE.

en los precios y calidad de los aparatos y géneros.

Para corresponder al favor del público y animar á los reacios, el establecimiento del óptico P. Lacaze calle del Coso, 70, ofrece á sus parroquianos y al público en general una rebaja del 10 por 100 sobre los precios fijados hasta hoy, en los de campanillas eléctricas hilo conductor, pilas, indicadores y toda clase de llamadores así para habitaciones particulares como oficinas, etc., comorometiéndose además á la colocación gratuita de todos los aparatos, siempre que se establezcan en Zaragoza mismo, y la factura importe cuando menos 50 pesetas.
907 2d

FARMACIA DE FAGI

Sucesor de Salinas.
Jaime I, núm. 1, Zaragoza.

Aceite de hígado de bacalao emulsionado con la pancreatina al hipofosfito de cal. De uso especial en la tisis. Es seguramente el remedio mas eficaz que se conoce contra tan devastadora enfermedad.
Frasco 14 reales.

Vacuna fresca de ternera.

UN TUBO CON LINFA PARA DOS PERSONAS 5 PESETAS.

Se remite por el correo sin aumento de precio.

DR. IBÁÑEZ
MENDEZ NUÑEZ, 21, PRINCIPAL.
909 d

Se vende una sillera de tamasco de seda encarnado, un magnífico espejo ovalado con marco dorado, una cómoda y un armario para vajilla ó libros: Coso, núm. 78, 3.º derecha, frente al teatro.
949 2p

Se vende un c ballito navarro; calle Ramirez, núm. 2, principal; en la misma tratarán de su precio; También se vende una máquina «Singer».
964 2pv

Vino tinto superior.

Ha dado principio la venta de una cuba del monte llamado acampo del Santísimo, propio para embalar: Ultramarinos plaza de La Seo, 7.
971 30d

Se vende estiércol procedente de ganado de cerdo: Informarán San Pablo, 53, principal izquierda.
908 1pd

Patatas francesas.
Se venden de las mejores clases, para sembrar en la calle de Casta-Alvarez, (antes Ilarza) número 64, tienda.
931 1pb

Carretera de Barcelona, junto a la estación, torre de D. Marcos Lavina, se ven ten tomateras de superior calidad.
937 4p

Se desea comprar una casa que esté situada en el centro de esta ciudad, de un valor de doce mil á diez y ocho mil duros, y otra de unos ocho mil duros. Hay por colocar un interés módico 62.000 reales sobre primera hipoteca; también se vende una torre de recreo próxima a la población. Pueden dirigirse para más datos a Emilio Latienda calle del Temple, núm. 23, corsetería.
988 1pl

PERSIANAS.
En la estereria de Feliciano Cilaberte, Democracia, 7, se venden persianas de varias clases y se pintan a 3 céntimos palmo cuadrado; se arreglan igualmente.
951 13ds

Se vende una tartana cuadrada de bonita y sólida construcción con aparajos y demás accesorios; un alambique portátil para la fabricación de aguardientes de 8 á 10 cantaros de cubida, 3 arados gamellos completamente nuevos, una cuba de 7 metros para vino y varias pipas. todo se dará barato; Gervin, núm. 9, darán razon.
905 1p

Santiago, 25, lechería, se toma toda clase de moneda extranjera á cambio de española.
780 6ds

José el Catalan avisa a su numerosa clientela que ya se ha puesto a la venta la acreditada planta de tomate y pimiento; se reciben encargos, plaza de San Lorenzo, puesto núm. 25.
910 1pa

Se vende una pajera; darán razon calle de Boggiero, núm. 152.
917 1p

Arriendos

Se arriendan desde el día en la calle del Hospital, núm. 26, una 2.ª habitación por 60 reales al mes también se arrienda otra habitación espaciosa por 24 reales al mes; en la misma casa, roperia, darán razon, y en la calle Castellana, núm. 33, se arrienda una habitación interior muy espaciosa por 50 reales al mes; la portera dará razon.
976 2p

Contamina, 25, próximo a calle de D. Alfonso, se arrienda la habitación principal; darán razon en la portera y en el 26, principal.
831 1po

Desde San Juan ó desde el día, se desea arrendar una habitación espaciosa y moderna en punto céntrico de la población en piso principal ó segundo, del precio de 4.000 á 5.000 reales al año ó bien dos de 2.000 á 2.500 reales cada una, el que las tenga, puede pasar aviso a la plaza de San Lamberto, 2, 3.º.
961 2p

Se arrienda desde el día en la calle Mayor, núm. 51, una primera habitación muy espaciosa con cuadra y pajar; en la portera darán razon.
963 2pc

En la casa núm. 9, del Coso, se arrienda la tienda de la misma con habitación ó sin ella. En el piso principal de la misma tratarán y las enseñarán.
958 2pt

Sirvientes

Santiago, 25, se necesita una chalequera para trabajar en casa del maestro; trabajará todo el año.
796 ds

Armas, 55, hay una buena sirvienta; abonarán,
975 2p

Rebolería 4, (Tenerias), hay una que se dedica a hacer recados; abonarán.
931 1p

Cerdan, 63, tienda de gorras, se necesitan costureras que sean del oficio y una mucacha que tenga quien responda por ella.
968 2pc

Una señora viuda sola, desea colocarse para cocinera ó en una casa de poca familia; en la misma calle Miguel de Ara, número 23 tienda, informarán.
959 2p

Hay un joven que desea colocarse en una imprenta; lleva cuatro años de aprendizaje; darán razon calle de Fuencalra, almacén de maderas, y abonarán.
939 1pm

Infantes, 5, hay una que se dedica a llevar recados; abonarán.
944 1p

Armas, núm. 34, 3.º darán razon de un joven casado de 27 años que desea colocarse en un comercio de quincalla ó almacén al por mayor ó encargado en alguna fabrica sea de cualquier género.
943 2p

Nodrizas

Heroísmo, 26, principal, hay una de 23 años y tres meses de leche; criará en casa de los padres del niño; abonarán.
941 1p

Portillo, 54, 4.º hay una viuda de 33 años y 3 meses de leche, criará en casa de los padres; abonarán.
955 1p

En Peñafior, hay una de 20 años de edad y 8 días de leche; criará en su pueblo; informarán calle de Ballestar, núm. 3, piso 3.º.
962 2pn

Una joven de 25 años desea criar en su casa; calle de Miguel de Ara, núm. 23, tienda darán razon.
960 2p

San Cristobal, 2, portera, darán razon de una de 18 años y 6 meses de leche; criará en su casa.
969 2p

Heroísmo 26, hay una de 23 años y 3 meses de leche; criará en casa de los padres; abonarán.
974 2p